

# « Fernand, arrête de faire ton cinéma ! »



**On nous pardonnera un peu de familiarité avec le maître des lieux, qui se permet conseil après conseil de caricaturer et insulter les élus écologistes, dont les appels à la sagesse et à la réflexion sont systématiquement traités par le mépris.**

Nous souhaitons respectueusement en informer Mr Burkhalter, élu sans discontinuer depuis plus de 40 ans : le monde dans lequel nous vivons a changé ; les attentes des habitants ont changé. Et les solutions d'hier et d'avant-hier risquent de se montrer désastreuses face au changement climatique ou à la raréfaction des bonnes terres agricoles.

Alors que l'air de nos villes devient irrespirable et que toutes et tous, y compris les enfants d'âge scolaire, ont compris que les forêts sont indispensables à notre survie, on continue à Héricourt à penser le développement en termes d'arbres sacrifiés ; de terre retournée, terrassée, remblayée ; de kilomètres de bitume ; de milliers de tonnes de béton ; de centaines d'hectares de hangars

Il faut le dire sans tergiverser : le projet de « pôle culturel et de loisirs » de Mr Burkhalter est totalement creux. On fonce tête baissée, sans réfléchir, en espérant qu'une fois les arbres coupés et les plateformes installées, quelqu'un voudra bien s'y installer. Du cirque ? De la danse ? Des arts plastiques ? De la musique ? Du cinéma ? Qui ? Pour quoi faire ? Et à quel prix ? Faut-il vraiment investir dans un multiplexe supplémentaire, alors que l'équilibre financier des 5 cinémas existants, à Belfort, Audincourt, Montbéliard, Delle et Pont-de-Roide, confrontés à la concurrence des plateformes, est déjà si précaire ? « Y aura-t-il de la place pour tout le monde ? » se demandait ainsi l'Est républicain dans son édition du 24 novembre 2023.

Après avoir financé un investissement inutile, nos concitoyens devront-ils se résigner à assumer le déficit, la faillite et la reconversion des futures friches industrielles ?

C'est dommage, vraiment, que le maire d'Héricourt ne lise pas la presse locale. Il aurait mesuré l'absurdité du projet, deux fois refusé par l'État, en octobre 2022 et en juin 2023 et tout récemment encore : « la position de l'État d'hostilité au projet tel qu'il existe n'a pas changé » déclarait ainsi la Préfecture à l'Est républicain en janvier 2024.

Parce que nous sommes convaincus qu'il y a plus d'intelligence dans plusieurs têtes que dans une seule, fût-elle celle du maire président de la com'com, parce qu'il n'est pas trop tard, nous – qui méritons mieux que le terme insultant dont Mr Burkhalter nous affuble – lui proposons notre aide désintéressée. Les besoins des habitants sont connus : une qualité de vie préservée, des emplois utiles et dignement rémunérés, une vie culturelle et associative riche, une offre de transports métropolitains renforcée.

**Alors Fernand, tu arrêtes de faire ton cinéma et on se met au travail ?**

**Dominique Voynet**  
Secrétaire régionale  
**EELV Franche-Comté**  
eelv.fcomte@gmail.com

**Marianne Ecoffet**  
Co-responsable  
du groupe Nord  
Franche-Comté

[franche-comte.lesecologistes.fr](https://franche-comte.lesecologistes.fr)